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RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE LA PETITE-PATRIE 

   DATE : Mercredi 14 juin 2023 
   HEURE : 18 h 30 
 
 
 

 

MEMBRES DU CÉ REPRÉSENTANT PRÉSENCE ABSENCE 

Mélanie Cormier Directrice X   

Paola Baggio Enseignante X   

Josianne Gagné Enseignante X   

Marie-Pier Connolly 
Gingras 

Orthopédagogue X   

Pascale David Orthophoniste X   

Saliha Chaib Service de garde  X 
 

Pascale Lefebvre Parent X 
 

Samuel St-Pierre 
Thériault 

Parent X   

Miriam Heap-Lalonde 
 

Parent X 
 

Daniel Marois Parent  X   

Caroline Rioux Parent X 
 

Julie Leduc Parent substitut   X 

Élodie Bélanger Parent substitut   X 

Kim Nguyen Parent substitut   X 

Rochelle Ross Parent substitut X  

Simon Charron Parent substitut  X 

Dolly Kendarji Maisonnette des 
parents 

 
X 

Simone Clermont Place des enfants X 
 

 

  
 

1. MOT DE BIENVENUE  
Des postes au Conseil d’établissement comme représentant parent seront en élection pour l’année 
2023-2024. Un suivi doit être fait pour identifier quel poste était pour un mandat de 1 an et le nombre 
exact de postes à élire lors de l’AGA le 12 septembre 2023. 
 

 
2. Nomination d’une ou d’un secrétaire pour la rencontre 

Nomination de Marie-Pier Connolly Gingras comme secrétaire.  
Proposée par : Pascale David 
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Appuyée par : Miriam Heap-Lalonde 
 

3.    LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

 Ajout du point 4.4 surveillance matin 

Adoption de l’ordre du jour avec modification 
Proposée par Daniel Marois 
Appuyée par Marie-Pier Connolly Gingras 

 
4. Adoption et suivi du procès-verbal du 17 mai 2023  

Aucun changement n’est apporté au procès-verbal.  
 
Adoption du procès-verbal 
Proposée par Paola Baggio 
Appuyée par Daniel Marois 
 
Points en suivis du CÉ du 17 mai 2023 

 Sommes-nous propriétaire du placottoir ? : officiellement non, mais la ville ne semble pas 

vouloir le réclamer.  

 Pancartes pour les chiens à mettre dans la cour : Daniel Marois a vérifié et la Ville n’a pas de 

pancarte à fournir. La direction a vérifié avec le CSSDM, qui n’a rien non plus.  

Suivi : des recherches pourraient être faites dans des quincailleries ou auprès de personnes 

pouvant en fabriquer.  

 
5. Dossiers informatifs 
5.1  Mot de la direction  

 
- Plusieurs activités ont eu lieu dans le dernier mois à l’école : 

o Une pièce de théâtre a été présentée à l’ensemble des élèves de l’école avec le 

budget bien-être à l’école.  

o Le conférencier, M. Battah, est venu présenter son projet sur les papillons à tous les 

élèves de l’école  

- Formation des groupes 2023-2024 :  

o Il n’y a pas de changement pour le moment dans la répartition des classes et le 

nombre de groupes. Des changements pourraient avoir lieu au mois d’août, à la 

rentrée.  

o Au préscolaire 4 ans, il y a quelques inscriptions en moins. Le groupe est désormais 

de 8 élèves. Il est possible de diminuer jusqu’à 6 élèves avant de penser devoir 

fermer le groupe.  

- Poste de secrétaire : Le remplacement est prolongé jusqu’à la fin de l’année. Le poste 

sera à l’affichage pour l’année prochaine. 
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5.2  Projet PPC 

 Projet soumis est toujours dans la course. Environ 700 projets avaient été présentés. Il en 

reste maintenant environ 54. 

 Un vote aura lieu pour les choix finaux des projets. Le comité du PPC nous tiendra 

informés du moment de ce vote pour encourager une forte participation.   

 Le placottoir pourrait être déplacé.  

 Le SDC a des bacs de fleurs qui pourraient être installés devant l’école 

 Deux activités seront organisées en début d’année (première idée : lecture d’un conte) 

 Une demande de bénévoles sera faite lors de l’AGA pour le projet PPC pour former un 

comité pour organiser une fête de début d’année. 

 La Maisonnette des parents s’est occupée des plantations dans les bacs devant l’école 

avec les élèves du préscolaire.  

 
4.3  Retour sur l’AGA 14 septembre 2022 

- Anglais intensif :  

o L’école n’a pas les chiffres pour faire le projet. Beaucoup trop souvent il y a une 

classe combinée (5e-6e année) à l’école. Si la clientèle était stable à travers les 

années, l’idée pourrait être revue.  

o Paola Baggio ajoute que s’il y avait une seule classe de 6e année à l’école avec le 

programme d’anglais intensif, l’enseignante ferait une demi-année dans une école 

et une demi-année dans une autre école ce qui peut être moins attirant pour une 

enseignante.  

- Rentrée : quelques problématiques avaient été soulevées lors de la rentrée 2022-2023 : 

les parents ne pouvaient pas entrer dans la cour ou même dans l’école, chaque enfant 

devait chercher son nom sur des pancartes, trop de personnes en même temps étaient 

présentes dans la cour.  

o Idées pour la rentrée 2023-2024 : 

 décaler la rentrée selon les classes pour qu’il y ait moins de monde dans la 

cour :  

 Arrivée à 8h pour les élèves de 4e, 5e et 6e année.  

 Arrivée à 8h20 pour les élèves de 1re, 2e et 3e année.  

 Les parents des élèves de 1re, 2e et 3e année pourraient entrer dans la cour 

pour accompagner leur enfant. 

 Les parents des élèves de 4e, 5e et 6e année ne pourront pas entrer dans la 

cour pour que les élèves puissent vivre leur rentrée avec leur enseignante et 

assurer un moment de retrouvailles avec leurs collègues de classe et assurer 

la disponibilité de l’enseignante à ses élèves.  

 Une lettre expliquant toutes les informations relatives à la rentrée et les 

raisons du choix de la non-présence des parents pour les élèves plus vieux 

dans la cour sera envoyée à tous les parents au courant de l’été. Dans la 
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lettre, une attention sera portée pour expliquer aux parents que l’école est 

bien ouverte à la famille, mais que pour des questions de logistique et pour 

s’assurer que les élèves vivent un moment agréable et bien organisé lors de 

la première journée d’école, il n’est pas possible d’accueillir tous les parents 

dans la cour ou même dans l’école.  

 Les listes des groupes pourraient être installées aux deux portes de la cour 

pour que les parents puissent aider leur enfant à bien identifier sa classe en 

plus des listes installées dans la cour.  

 Une photo de l’enseignante pourrait être ajoutée à la liste de classe pour que 

les parents puissent mettre un visage à un nom.  

- Rencontre de parents du 12 septembre 2023 – heures et service de garde d’urgence 

 Puisque les rencontres de toutes les classes ont lieu au même moment au 

mois de septembre, certains parents avaient soulevé le fait qu’il peut être 

difficile d’assister à plus d’une rencontre lorsqu’ils ont plusieurs enfants dans 

l’école.  

 Proposition pour 2023-2024 : L’enseignante pourrait faire deux 

rencontres avec le même contenu (une première de 18h à 18h30 et 

une deuxième de18h30 à 19h).  

o Le problème est soulevé que l’enseignante peut avoir trop de 

questions et que c’est difficile de faire la rencontre en 30 

minutes. 

 De nouvelles propositions sont apportées : 

o La rencontre pourrait durer maximum 30 minutes et garder 

ensuite 30 minutes pour les questions. Ainsi les parents qui ont 

un deuxième enfant pourraient quitter et aller dans la deuxième 

classe sans devoir déranger la rencontre en cours.  

o Une présentation ou une feuille d’informations pourraient être 

envoyées aux parents qui ne peuvent pas assister à une 

rencontre.  

o Suivi : Un parent demande s’il est possible d’identifier le 

pourcentage de fratrie dans l’école pour identifier si le problème 

se pose pour plusieurs parents. 

 Un service de garde sera proposé pour la soirée de rencontre de parents et 

l’AGA avec places limitées.  

 Lors de l’élaboration de la lettre d’invitation, il sera précisé que la rencontre 

est pour les parents seulement. Les élèves ne sont pas invités à cette 

rencontre et qu’il est préférable de ne pas amener la fratrie. 

 Lors de l’AGA, tous les points seront statutaires. L’ordre du jour sera élaboré 

par Caroline Rioux et Mélanie Cormier. 

 

5. Rapport des partenaires 
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5.1 Maisonnette des parents 

Informations envoyées par courriel : 

- Le cours de Théâtre prend fin le 15 juin et le 20 juin.  

- Préinscriptions pour la saison d’automne pour les participants d’hiver-printemps 2023. À 

suivre sur les réseaux sociaux. 

- Le camp de jour pour les 4-5 ans débute le 26 juin pour une durée de 4 semaines. Des 

places sont toujours disponibles. 

- Le camp de jour pour les 5-12 ans est complet et débute le 3 juillet pour une durée de 7 

semaines. 

- La Maisonnette des parents remercie l’école pour le partenariat et la précieuse 

collaboration. 

 

5.2 Place des enfants 

- Fabrice remercie l’école pour la disponibilité du gymnase pour le spectacle de La Place des 

enfants. Un vernissage s’est aussi tenu après le spectacle qui était sous forme d’encan.  

- L’AGA aura lieu le 15 juin.  

- Le matériel pour le camp de jour sera transféré à l’école St-Arsène pour l’été.  

- La Place des enfants ouvrira le 11 septembre pour le début des activités d’automne. Par 

contre, un répit pourrait être offert à la première semaine de septembre si nécessaire.  

- La Place des enfants remercie l’école pour la collaboration et les références d’élèves.  

  

6. Dossiers décisionnels 

6.1 Listes des fournitures scolaires et frais exigés aux parents 

- Les listes sont sensiblement les mêmes que pour l’année 2022-2023.  

- Il n’y a pas d’ajout de cahier. Par contre, les prix ont énormément augmenté. Deux niveaux 

dépassent le 75$ prévu.  

 

proposés par Samuel St-Pierre Thériault 

appuyés par Pascale David  

 

6.2 Horaire de la rentrée progressive 2023-2024 

Classes AMPLI : congé en après-midi pour la première journée, mais le service de garde 

est offert en après-midi pour que les élèves puissent quitter en autobus.  

Préscolaire 4 ans et 5 ans :  

o 28 août : 9h30-10h30 (parents-enfants)  

o 29 août  : 9h30 à 10h30 pour le sous-groupe 1 et 13h à 14h pour le sous-groupe 2 

o 30 août : 9h05 à 10h30 et 13h à 14h30 pour tout le groupe 

o Le service de garde est ouvert pour toute la période de la rentrée progressive  

 

proposés par Miriam Heap Lalonde 

appuyés Daniel Marois 
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6.3 Plan de lutte contre l’intimidation 

- Le plan de lutte contre l’intimidation a été réévalué au niveau du volet violence et du volet 

signalement contre l’intimidation.  

- Les élèves de 2e et 3e cycle ont été sondés au mois de février sur 10 questions. Les résultats 

à ce sondage étaient très bons.  

- Beaucoup d’activités ont eu lieu à l’école par la suite : pièces de théâtre, activités moozoom, 

semaine de l’empathie, organisation d’activités pour les récréations, génie en herbe, unité 

sans violence avec les agentes communautaires, etc.  

- Le sondage a été repassé aux élèves de 2e et 3e cycle en juin. Les résultats ont tous baissé. 

Il est noté que le moment de passation du sondage n’était pas le meilleur (après les examens 

du ministère, trop près de la fin de l’année, beaucoup de conflits dans ce moment) 

- L’objectif au plan de lutte n’est donc pas atteint 

- Pour l’année 2023-2024, des changements seront apportés.  

o Les sondages seront complétés au mois de novembre et au mois de mai.  

o Une personne sera attitrée à la passation des sondages et cette personne sera la 

même pour toutes les classes pour assurer l’uniformité dans la présentation du 

sondage.  

o Une case pour justifier la réponse non sera ajoutée pour préciser pourquoi l’élève 

affirme non à la question.  

o Il est proposé que les choix de réponse aux questions soient revus pour ajouter une 

gradation dans la réponse. Plutôt que de devoir répondre oui ou non aux questions, 

un choix de réponse en quatre points pourrait être proposé. 

o La démarche de résolution de conflit sera appliquée davantage pour l’année 2023-

2024.  

 

Proposé par Samuel St-Pierre Thériault 

Appuyé par Pascale Lefebvre 

 

6.4 Budget Pro-forma (2023-2024) 

Le budget est adopté par courriel en date du 9 juin 2023. 

 

6.5 Transfert Fond 4 vers le Fond 9 

Les montants des levées de fonds de l’OPP sont déposés dans le fond 4. Par contre, les 

dépenses sont faites à partir du fond 9.  

 

Résolution : Le conseil d’établissement prend la résolution de transférer un maximum de 

5000$ du fond 4 au fond 9. 

 

Proposée par Josiane Gagné 

Appuyée par Samuel St-Pierre Thériault 
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7. Service de garde  

7.1 Règlementation du service de garde 

Modifications à apporter au document : 
- Utilisation Hop Hop, pour l’année 2023-2024, l’école ne fournit pas l’application. Les parents 

devront payer pour l’achat pour l’année pour l’application. Une précision sera apportée dans 

la règlementation. 

- Page 0 : ajouter que le coût des journées pédagogiques est de 10,75$. 

- Page 0 : retirer la note en gras. 

- Point 4 : ajouter les spectacles et les activités des arts de la scène 

- Point 5 : horaire type à clarifier 

 

Document adopté avec les changements apportés 

proposé par Miriam Heap Lalonde 

Appuyé Samuel St-Pierre Thériault 

 

7.2 Journées pédagogiques 2023-2024 

Présentation des activités organisées pour les journées pédagogiques 2023-2024. Les balises 
des prix sont respectées.  
 
7.3 Service de garde fin de l’année 

- 400$ a été amassé lors du bazar de fin d’année. Une machine à Barbe à Papa sera achetée. 

- Le spectacle de fin d’année aura lieu le 15 juin. Chaque éducatrice a 1 numéro (Chant, 

danse ou théâtre avec fabrication de costumes et bien plus)  

- Il y a eu une belle collaboration entre la direction d’école et service de garde durant l’année 

2022-2023 en vue d’une amélioration de services et des activités offertes. 

 
8. Vie scolaire – Enseignants / Professionnelles 

- Le poste d’orthophoniste a été pourvu pour 2023-2024.  

 

- Caroline Rioux propose une résolution pour féliciter Mme Hélène pour tout son travail et son 

dévouement à l’école La Petite-Patrie comme enseignante de musique et d’art dramatique. 

Appuyé par Daniel Marois. 

 
- Le bal de finissants a eu lieu le 13 juin. Les élèves ont adoré la croisière et cette activité. 

 
9. Comités 

9.1 OPP 

- La Fête de fin d’année aura lieu le 16 juin. 
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- Une commande de livres de 600$ a été faite pour la bibliothèque à la maison d’édition 

Scholastic grâce au montant récolté lors du Salon du livre.  

- Caroline Rioux propose une résolution pour reconnaitre le dévouement de Catherine 

Schlager à l’école La Petite-Patrie et le travail actif en tant que bénévole depuis 7 ans. 

Appuyé par Paola Baggio 

 
10. Rapport 

10.1 Comité de parents de la CSSDM 

- La dernière rencontre de l’année a eu lieu le 13 juin 2023. Des élections pour les postes du 

CA ont eu lieu lors de cette rencontre.  

 
11. Parole au public  

Pas de public 
 

12. Varia  

12.1 Journée du chandail orange (30 septembre) 
- Il est demandé s’il est possible que l’école participe à ce mouvement.  
- Plusieurs livres ont été commandés à la bibliothèque portant sur les peuples autochtones.  
- Un comité est formé par des parents du CÉ pour l’organisation d’activités clé en main pour les 
enseignants pour souligner cette journée.  
- Un message sera envoyé à tous les parents pour sonder si d’autres parents souhaiteraient se 
joindre à ce comité ou être bénévole pour l’organisation.  

 
12.2 Info travaux 
- Pas de nouveauté pour le moment.  
- La nouvelle séquence pour la pose des fenêtres n’est pas sortie.  

 
13.  Levée de la rencontre 
Levée de l’assemblé à 21h03 
 
 
 
 

Caroline Rioux   Mélanie Cormier 
Présidente du Conseil d’établissement   Directrice 

  
 
 
 

 
 

 


